

Betrifft:

Hoffbauer gGmbH

Evangelisches Gymnasium Hermannswerder

Potsdamer Neueste Nachrichten vom 04.12.2018, S. 9

## Potsdamer Schülerprojekt ausgezeichnet

Evangelisches Gymnasium  
„macht Schule“

Von Schülern für Schüler: „Der Tag der Begegnung“, ein Projekt des Evangelischen Gymnasiums Hermannswerder ist am Montag vom Hamburger Verein „Das macht macht Schule“ ausgezeichnet worden. Die Laudatio hielt die vor kurzem gewählte Superintendentin Angelika Zädow im Rahmen eines Morgengottesdienstes: „Heute ziehen sich immer mehr Menschen hinter Mauern zurück. Solche Begegnungen nehmen großen Einfluss auf die Entwicklung eines Menschen.“

Bei dem Begegnungstag handelt es sich um einen jahrgangsübergreifenden Projekttag, den die Schüler selbst gestalten und organisieren. Sie können aus einer großen Spanne von Angeboten drei Favoriten aussuchen und werden dann in den jeweiligen Kurs eingeteilt. Diese Kurse können sportliche Aktivitäten wie Basketball oder Jiu-Jitsu sein, aber auch für kreatives Schreiben, Kuchen backen und Pokern entscheiden sich die Schüler. Jeder könne „seinen eigenen Interessen nachgehen“, so der Schulleiter Leif Berling.

Zéphir Pras und Jakob Wiedmer aus der achten Klasse mögen sportliche Aktivitäten am liebsten, ihre Klassenkameradinnen Constanze Baumeister und Marit Olowson fanden dagegen die Inselerkundung besonders gut. „Wir haben uns mit der Tier- und Pflanzenwelt auf Hermannswerder beschäftigt“, erzählte Constanze Baumeister.

Der Tag wurde laut Berling 2015 nach einer Idee der Schülervertretung das erste Mal durchgeführt. „Die Schüler wollten die fünften und siebten Klassen, die jedes Jahr neu an die Schule kommen, in die bestehende Schulgemeinschaft integrieren.“ Zudem sollte der Zusammenhalt an der Schule gestärkt werden, indem sich die Schüler nicht nur im gewohnten Umfeld, also der jeweils eigenen Klasse, kennenlernen.

Der Verein „Das macht Schule“ unterstützt nach eigenen Angaben Schulen dabei, Praxisprojekte durchzuführen, die den Schülern Kompetenzen für das Leben im 21. Jahrhundert vermitteln sollen. Sie sollen dabei lernen, sich aktuellen Herausforderungen zu stellen und Verantwortung zu übernehmen, heißt es auf der Internetseite. Diese Kriterien hat das Evangelische Gymnasium Hermannswerder offensichtlich mit ihrem Begegnungstag perfekt erfüllt. Das Projekt sei „ein Leitfaden für alle Schulen in Deutschland“, so ein Brief von „Das macht Schule“, der im Rahmen der Laudatio vorgelesen wurde. nt